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（市会改革推進委員会資料）

平成２５年１０月

第２９回市会改革推進委員会における各会派の議員定数及び

議員報酬に関する発言要旨について

１ 議員定数

＜自民党＞

・ 本市の１票の格差（１．５３倍）は他の政令指定都市と比べて大きく，是正すべきで

ある。

・ 市民の多様な意見を反映するためにも，１人区は避けるべきである。

＜共産党＞

・ 議員定数の削減ありきではなく，市民の声を集めるためにどれだけの議員の数が必要

なのかということを検討したうえで，１票の格差の是正を行うべきである。最低でも現

行の定数６９人は維持すべきである。

＜民主・都みらい＞

・ 行財政改革の一環として，議会費を削減するという目的で議員定数を削減すべきでは

ない。

・ 最小限の議員定数の改定で，１票の格差を是正する方法を模索している。

＜公明党＞

・ 議員の活動内容や議員定数の在り方について十分に検証したうえで，市民に納得いた

だける議員定数を検討している。

＜京都党＞

・ 過去の直接請求において，多くの市民から議員定数を削減すべきとの意見を頂いたこ

とを踏まえ，議員定数は削減の方向で考えている。

・ 本市の１票の格差は他の政令指定都市と比べて大きく，是正すべきである。

・ 委員会を構成する人員については，議会として十分にチェック機能を果たせるだけの

定数を確保する必要がある。
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２ 議員報酬

＜自民党＞

・ 現在の議員の活動は常勤化していることから，現行の非常勤職としての議員報酬制度

は見直されるべきである。

・ 議員報酬を生活給としての歳費扱いとするよう国に要望し，議員の専門職化を図るべ

きである。

＜共産党＞

・ 本市の財政状況や市民の生活状況を考慮すると，現在の報酬額が妥当なのかどうか検

討する必要がある。

・ 現在行っている議員報酬の１割削減を恒常的なものにするのか，また，期末手当も１

割削減の対象とするのかも含めて，多角的に検討する必要がある。

・ 会派としては，３割削減が妥当であると考えている。

＜民主・都みらい＞

・ 議員報酬を歳費として取り扱うよう，国に対して要望していくべきと考えている。

・ 議員報酬は，政務調査活動を補完する側面があり，条例によって削減することは，活

動を制限することにつながるのではないか。現在，本市の財政状況や経済状況に鑑みて

一時的に削減していることから，恒常的なものとして条例改正を行うのではなく，運用

面で柔軟に対応するのが望ましい。

＜公明党＞

・ 議員報酬を歳費として取り扱うよう，国に対して要望していくべきと考えている。

・ 本市の議員は，常勤化していることから，生活給として保障されるべきである。

・ 現在の経済状況を考えると，議員報酬の一定程度の削減を行うべきである。

＜京都党＞

・ 議員報酬は，歳費として取り扱われるべきである。

・ 地方議会において，議員の役割がこれまで以上に求められる中，議員報酬については，

現状維持が望ましい。


